
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

～つたえよう つなげよう 安居の郷～ 

発 行 平成２６年５月５日   

安居公民館・安居の里を守る会 

電話 0776-37-1234 
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平成２５年度 未更毛川のゲンジボタル 

〇初見 ５月２０日 午後８時３０分 羽坂鉄の橋② １頭     

〇最盛 ６月１３日 午後８時３０分 全ポイント計 １１００頭 

                     （ホタルは頭で数えます） 

☆未更毛川のほぼ全流域でゲンジボタルが飛びました。これほどの数は平成１６年

度、１８年度、１９年度の最盛期に匹敵するほどで、特にゲンジボタルのオスが同時

に発光する様子は、大変見応えがありました。 

☆ホタルの光は安居の宝物です。みんなで大切にしましょう。 

 
さて、ここで質問です。みんな、わかるかな？ 

 

○友だちいっぱいビオトープに放流したのは、なんというホタルの

幼虫ですか。 

          （答えは、マップのどこかに書いてあるよ。） 

 

 

    

 

友だちいっぱい 

ビオトープ 

この辺りでは 6月 5日頃から急増し、13日頃にはピークを迎えまし

た。発光しながら飛び交う写真が、平成 25年 6月 14日付の福井新聞

第 1面を飾りました。まさに天の川のような美しさで、連日大勢の人

が観に来ていました。堤防に座り込み、見とれている人もいました。 

 

 

福井市スポーツ公園 

 

福井市葬祭場 

聖 苑 

 

福井市スポーツ

公園 西エリア 



 

  

 

 

 

 

    

  

  

 

 

 

 

 

  

  

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

クイズの答え  ゲンジボタル 

友だちいっぱいビオトープでは安居の自然を再現し、子どもも大人も楽しめる憩いと

学びの場にすることが目的です。そのためには、外来種の駆除は欠かせませんし、草刈

りや水路の調整などの作業も継続的に行うことが必要です。自然が好き、花が好き、昆

虫が好き、田んぼに詳しい、土木に詳しいなど、なんでも結構です。皆様の知恵と力を

貸してください。 

 

５月１６日 田植 ６月２２日 成長した稲 ８月２８日 稲刈

り 

はさがけしました。 

カマキリがヒョッ

コリ。手伝ってく

れるのかな？ 

 

７月のミズアオイ 

前年より小さめでしたが、

花が咲きました。 

８月１７日 未更毛川の生きものと水質調査 

福井市環境アドバイザーとして活躍中の、北陸環境

科学研究所の藤丸先生に指導していただきました。 

１１月９日 ゲンジボタルの幼虫をビオトープの水路に放流しま

した。水路は S字になっています。現在、名前を募集しています。 

誰か、素敵な名前を考えて－。 

ゲンジボ

タルの卵 
平成２５年度安居の里を守る会の活動 ～友だちいっぱいビオトープを中心に～ 

６月１５日 ホタル観察会 

毎年、大勢の人が参加します。協力し

てくれる大人の皆さんにも感謝！ 

本堂に造成していたビオトープがほぼ完成しました。名称は、安居っ子ホタレンジャーが話し合

い「友だちいっぱいビオトープ」に決まりました。盛り土した場所には、子ども達の希望どおり、

木製のおしゃれなベンチを２台設置しました。今後は木道を敷けば、全景が完成します。 

 

 

７月２１日 

福井県ホタルの会主

催のサミットで、活動

発表しました。 

６月２２日 わくわく山から採ってきた植物をビオトープに移

植しました。安居に生えている植物を大切にし、外来種は駆除し

ます。自然再生支援隊の白澤先生に指導していただきました。 

地域のおじさんが手伝って

くれました。ありがとう。 

 
ビオ田んぼに

コシヒカリを

植えました。 


